

Maroc/Diplomatie

Rabat dénonce les "manœuvres d'obstruction" de la patronne de l'UA

AFP
Rabat/Maroc

Aux yeux du royaume chérifien, Nkosazana Dlamini-Zuma se met ainsi "en contradiction avec son devoir de neutralité, les règles et les normes de l'UA et la volonté de ses Etats membres".

LE Maroc a dénoncé hier "les nouvelles manœuvres" de la présidente de la Commission de l'Union africaine (UA) pour faire "obstruction" au retour du royaume au sein de l'organisation continentale. Dans un communiqué particulièrement virulent, le ministère des Affaires étrangères accuse la Sud-Africaine Nkosazana Dlamini-Zuma de "tenter de contrarier la décision du Maroc de regagner sa place naturelle et légitime au sein

de sa famille institutionnelle panafricaine". Le roi Mohammed VI avait souhaité mi-juillet le retour au plus vite de son pays au sein de l'UA, que Rabat avait quittée en 1984 pour protester contre l'admission de la République arabe sahraouie démocratique (RASD) du Front Polisario. Mme Dlamini-Zuma avait déjà "retardé, de manière injustifiée, la diffusion de la demande du Maroc aux membres de l'UA" en septembre, explique le communiqué. Elle "poursuit son élan d'obstruction, en improvisant une nouvelle exigence procédurale, inédite et sans fondement (...) par laquelle elle rejeterait arbitrairement les lettres de soutien (au Maroc) des Etats membres de l'UA", affirme le ministère des Affaires étrangères, qui ne précise cependant pas la procé-



Photo : Prince Jackson Mouassa

La présidente de la Commission de l'Union africaine (UA) Nkosazana Dlamini-Zuma, accusée d'obstruction" par le Maroc.

dure en question. En agissant ainsi, Mme Dlamini-Zuma "se met en contradiction avec son devoir de neutralité, les règles et les normes de l'UA et la volonté de ses Etats membres", estime Rabat. Le retour dans l'UA doit être validé par un vote des

Etats membres à la majorité des deux tiers. Elle donne lieu à une sourde lutte d'influence avec l'Algérie dans les couloirs de l'organisation, qui doit se réunir en sommet début 2017 à Addis Abeba. Le royaume mène depuis quelques mois une vaste

offensive diplomatique pour obtenir les soutiens nécessaires à sa réintégration, avec en toile de fond la question du Sahara occidental, ex-colonie espagnole contrôlée depuis 1975 par Rabat, et dont le Front Polisario, soutenu par Alger, réclame l'indépendance. "Le Maroc dispose à ce jour, documents à l'appui, du soutien et de la pleine adhésion d'une grande majorité d'Etats membres, largement supérieure à celle requise par l'Acte Constitutif de l'UA", souligne le communiqué. La Commission de l'UA est l'organe exécutif de l'organisation panafricaine, et son institution clé. Lors de son dernier sommet à Kigali, l'UA avait échoué à trouver une remplaçante à Mme Dlamini-Zuma, et la question sera l'un des autres enjeux à Addis Abeba début 2017.

Mali/Violences

Le groupe de Belmokhtar revendique une attaque contre l'aéroport de Gao

AFP
Bamako/Mali

LE groupe du jihadiste algérien Mokhtar Belmokhtar, visé par une récente frappe aérienne en Libye, a revendiqué une tentative d'attentat suicide à Gao, dans le nord du Mali, dans un communiqué diffusé sur les réseaux sociaux et cité hier par l'agence mauritanienne Al-Akhbar. Par ailleurs, un groupe armé pro-gouvernemental, le Groupe d'autodéfense touareg Imghad et alliés (Gatia) a affirmé avoir perdu hier cinq combattants dans l'explosion d'une mine à Adjelal (nord-est), tandis que l'armée malienne déplorait deux morts au cours d'une embuscade lundi près de Gao. Une tentative d'attentat suicide visant mardi soir

l'aéroport de Gao, principale ville du nord du Mali, s'était soldée par la mort de son auteur, sans autre victime, selon des sources au sein de la Mission de l'Onu au Mali (Minusma) et de l'armée malienne. Des combattants "d'Al-Mourabitoune ont franchi vers 18H30 ce jour (même heure au Gabon) les fortifications ennemies" lors d'une opération à Gao visant "l'aéroport de la ville qui abrite la plus grande concentration de Croisés, un des sites les plus sécurisés" au Mali, selon le communiqué diffusé dans la nuit de mardi à hier par le groupe Al-Mourabitoune de Belmokhtar. Le texte ne fournit pas de bilan et affirme que des détails suivront ultérieurement. La Minusma a publié hier des photos montrant des



Photo : AFP

Ce qui reste des préfabriqués autour de l'aéroport de Gao, cible d'une tentative d'attentat suicide revendiquée par le groupe Belmokhtar.

dommages matériels sur ses préfabriqués à l'aéroport de Gao, précisant que l'attaque suicide s'était produite vers 18H00 GMT (19H00 au Gabon). Mokhtar Belmokhtar, un des jihadistes les plus redoutés du Sahel, rallié à Al-Qaïda au Maghreb islamique (Aqmi) depuis

un an, donné pour mort à de multiples reprises, aurait péri dans une frappe aérienne française en Libye en novembre, avec le concours des services de renseignement américains, a affirmé lundi un responsable américain. Dans la région de Kidal (nord-est), un véhicule du

Gatia a sauté sur une mine hier. "Nous déplorons cinq morts", a affirmé à l'AFP le secrétaire général de ce groupe armé, Fahad Ag Almahmoud, sans fournir de détail. Dans un communiqué lu mardi soir au journal de la télévision publique ORTM, le ministère malien de la Défense a déploré la mort de deux militaires et un blessé lors d'une embuscade lundi contre un détachement en "mission de ravitaillement sur Gao". • **Le général Sanogo "a le moral"**. Poursuivi pour "assassinat et complicité d'assassinat" de militaires, le chef de l'ex-junte malienne Amadou Sanogo, a déclaré "avoir le moral" à l'ouverture de son procès hier devant une cour d'assises de Sikasso, dans le sud du pays, a constaté un journaliste de l'AFP.

Cuba/Deuil

Les cendres de Fidel Castro quittent La Havane pour traverser le pays

AFP
La Havane/Cuba

L'URNE funéraire contenant les cendres de Fidel Castro ont quitté hier matin La Havane pour un voyage de quatre jours à travers Cuba jusqu'au berceau de la révolution, Santiago de Cuba, où elles seront enterrées dimanche. Après deux jours d'hommages sur la place de la Révolution, les cendres contenues dans un coffre de cèdre, enveloppé d'un

drapeau cubain et protégé sous une boîte de verre, ont entamé sur une remorque militaire le trajet effectué dans le sens inverse par Fidel Castro au moment de la victoire de sa guérilla en 1959. Le convoi s'est ébranlé à 07H16 (13H16 au Gabon) depuis le ministère des Forces armées en présence de membres du gouvernement, de dignitaires du parti communiste et de la veuve de Fidel Castro, Dalia Soto del Valle. Des centaines de milliers de Cubains massés le long de cordons de sécurité ont



Photo : AFP

L'urne funéraire contenant les cendres de Fidel Castro et disposée sur une remorque militaire va parcourir 950 km jusqu'à Santiago de Cuba.

agités des drapeaux en lançant des "vivas !" au pas-

sage de la "Caravane de la liberté", le convoi composé de sept véhicules. Après quatre jours de voyage et quelque 950 kilomètres parcourus, les restes de Fidel Castro seront enterrés dimanche au cimetière de Santa Ifigenia de Santiago, à côté du mausolée de José Martí, héros de l'indépendance de Cuba. Ces funérailles scelleront la fin du deuil national décrété pour neuf jours après son décès annoncé vendredi soir par son frère et successeur Raul Castro.

L'Afrique en bref

- **Côte d'Ivoire/Procès. Sans Simone Gbagbo**
L'ex-première dame de Côte d'Ivoire, Simone Gbagbo, ne s'est pas présentée hier à son procès pour crimes contre l'humanité, au lendemain d'échanges houleux entre elle et le président du tribunal qui lui a adressé une sommation.
- **Gambie/Présidentielle. Jammeh face à une opposition unie**
Le chef de l'Etat gambien Yahya Jammeh, au pouvoir depuis 22 ans, sera confronté pour la première fois à un véritable défi dans les urnes lors de l'élection présidentielle de ce jeudi, face à une opposition qui fait bloc autour de son candidat.
- **Rwanda/Génocide. 20 responsables français dans le collimateur de Kigali**
Kigali a ouvert mardi une enquête sur le rôle de vingt responsables français dans le génocide rwandais en 1994, a annoncé le procureur général de ce pays, une décision qui pourrait à nouveau tendre les relations diplomatiques avec Paris.

A travers le monde

- **Allemagne/Islamisme. L'espion de l'intérieur et ses projets d'attentat**
Un agent du renseignement allemand, "islamiste présumé" qui a proposé des "informations internes" sur internet, a été arrêté, a annoncé mardi son employeur, alors que selon des médias allemands il projetait un attentat contre le siège de la centrale à Cologne (ouest).
- **Corée du Sud/Politique. Report du vote sur une destitution de la présidente**
Un vote sur une destitution de la présidente sud-coréenne, empêtrée dans un retentissant scandale de corruption, sera reporté d'au moins une semaine, ont indiqué des députés hier, après l'annonce par l'intéressée qu'elle était prête à quitter son poste avant la fin de son mandat.
- **Etats-Unis/Politique. Trump, ses affaires et son secrétaire au Trésor**



Photo : AFP

Le président élu américain Donald Trump a annoncé hier qu'il allait se mettre en retrait de son empire immobilier avant de prendre ses fonctions en janvier et a choisi pour nouveau secrétaire au Trésor un banquier de Wall Street, Steven Mnuchin (photo).